diversos temas vinculados a la problemática de la violencia, que nos ayude a la comprensión de su complejidad.

El quinto logro es que en asamblea se nombró un comité de seguridad de la comunidad, cuyo objeto es darle seguimiento a los compromisos asumidos por las autoridades del Estado que se comprometieron a trabajar conjuntamente con la comunidad. Hasta ahora va dando resultado.

Desde esta perspectiva la Fundación Luz y Vida intenta abordar el problema de forma integral a través de la acción cultural, la promoción de la participación comunitaria, la defensa de los derechos humanos, la protección del niño, niña y adolescente, y la atención a las necesidades sentidas por las comunidades afectadas.



Enfrentamiento de la violencia en Petare

Fundación Luz y Vida

Expositora: Helen Ruiz

La Fundación Luz y Vida es una organización sin fines de lucro que trabaja en la comunidad de Petare, en la ciudad capital. El objetivo fundamental de esta institución es la lucha contra la exclusión social de niños y familia.

Una de las situaciones más alarmantes que se han diagnosticado en la comunidad de Petare, es el persistente deterioro en la capacidad de socialización de las familias, producido por el desempleo y las dificultades de acceso a una educación de calidad sufrido por sus integrantes. La exclusión de amplios sectores de la población es lo que ha generado conductas transgresoras, violencia y criminalidad, tales como el tráfico, comercialización y consumo de drogas y estupefacientes.

Por ello, desde la Fundación, se plantean como alternativas para combatir la delincuencia:

- a. La generación de programas educativos, equipos culturales y líneas de capacitación para el trabajo.
- b. La generación de espacios para el uso del tiempo libre, que además funcionen como formas de apropiación de los espacios públicos.

Abriendo espacios para el reconocimiento, el encuentro y la imaginación

Fundación Medatia

Expositor: Markel R. Méndez H.



La Fundación Medatia es una organización sin fines de lucro que utiliza el teatro como forma de abordaje de los problemas o retos de grupos y comunidades en distintos puntos del país. Se propone la promoción de la participación y el desarrollo comunitario a través del teatro, como medio de educación y de comunicación.

Creemos que la imaginación es una vía para reinterpretar la realidad y encontrar alternativas de solución a problemas sentidos, particularmente en el joven que se siente excluido o con pocas posibilidades de acción y de participación en los asuntos de su comunidad.

Nuestro ámbito de acción es el comunitario, entendiendo la importancia que reviste reconocerse como parte de un grupo o colectivo, compartiendo un territorio y construyendo juntos interpretaciones de la realidad vivida en común.

Utilizamos el teatro para abrir espacios de reconocimiento, de encuentro y acción entre personas (niños, jóvenes y adultos) de distintas comunidades, para promover la construcción de imágenes o referentes comunes para la acción. Es así como, en San Rafael de Mucuchíes, por ejemplo, los jóvenes pueden encontrar alternativas y soluciones, y evitar caer en la violencia, el aislamiento y la fractura de sus relaciones con otros en su comunidad.

la Fundación Medatia ha realizado exploraciones libres sobre las percepciones de los participantes. Desde este conocimiento trabajamos en torno a las visiones que sobre el pasado y presente de su comunidad tienen los jóvenes (Memoria Individual y Comunitaria), para a partir de allí construir imágenes del futuro, como posibilidad que tiene vigencia desde las decisiones del presente y el porvenir.

Nuestra experiencia es que el tratamiento de temas como la identidad, la cultura local, la conciencia del espacio compartido, son referencias importantes para encontrar alternativas de solución al problema de la exclusión y la violencia.

Municipio y ciudadanía construyen seguridad

Alcaldía de Chacao

Expositor: Leopoldo López

En el municipio Chacao hemos abordado el problema de la delincuencia y la criminalidad a través de la creación de una red de seguridad integral, una cadena que en éste ámbito local involucra tanto a los ciudadanos como a todo un sistema de vigilancia y de rápida respuesta ante las situaciones de crisis que puedan presentarse. El sistema valora de modo especial la comunicación y la información como recursos imprescindibles para desarrollar respuestas eficaces.

Los ejes de acción sobre los cuales se estructura el sistema de seguridad desarrollado por la Alcaldía son:

· El Municipio ha sido subdivido en un conjunto específico de recintos, de acuerdo a la problemática que en cuanto a seguridad pública se presentan con mayor frecuencia. De este modo pueden canalizarse mejor los recursos y dar una respuesta más eficiente a los problemas existentes.



- · La Policía de este municipio realiza reuniones semanales para rendir resultados de la gestión en cada recinto, exigiéndose a los responsables de cada uno que avancen sobre la base de metas preestablecidas.
- · Se realiza una observación continua de la realidad existente en las calles, avanzándose en la caracterización de los delitos hasta llegar a tipologías de actos delictivos, lo cual permite planificar acciones de prevención.
- · Es de especial importancia el encuentro con la ciudadanía para tratar este importante tema de interés colectivo, por lo cual se realizan regularmente asambleas donde el aspecto de la seguridad pública es de especial relevancia.

Los logros que se pueden presentar son especialmente relevantes. Se ha logrado reducir drásticamente el delito contra la propiedad, las personas cuentan con suficientes garantías sobre su seguridad personal y los espacios públicos han vuelto a ser espacios de convivencia e intercambio.